

## 6 Société et Culture

## Lutte contre le paludisme

## La Croix-rouge gabonaise pour réduire les facteurs de risques



Avec les populations des zones ciblées par la Croix-Rouge gabonaise, les volontaires ont procédé à une opération de nettoyage des zones ciblées par le paludisme. Ils ont ensuite distribué (Photo de droite) des moustiquaires imprégnées et sensibilisé aux risques du paludisme.



Prissilla MOUSSAVOU MOUITY  
Libreville/Gabon

**En prélude à la journée mondiale de lutte contre le paludisme, célébrée chaque 25 avril, donc aujourd'hui, la Croix-rouge gabonaise a procédé, le week-end écoulé, à l'assainissement des zones à risques et à la distribution de moustiquaires imprégnées aux populations des communes de Libreville et d'Owendo.**

LES activités menées par la Croix-rouge gabonaise, samedi dernier, entrent dans le cadre de son programme de lutte contre le paludisme soutenu par l'Union Européenne (UE). Œuvrant pour l'éradication de cette endémie au Gabon,

l'auxiliaire des pouvoirs publics a voulu, à travers cette action, soutenir l'action du Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP) et poursuivre la sensibilisation contre la maladie, dont la journée mondiale est célébrée aujourd'hui.

La Croix-rouge gabonaise a ainsi procédé à l'assainissement et à la distribution des moustiquaires imprégnées dans les deuxième, troisième, cinquième et sixième arrondissements de Libreville, et dans la commune d'Owendo.

Comme à l'accoutumée, l'organisme humanitaire a déployé ses volontaires dans plusieurs zones dites à risques, notamment dans les quartiers Ozoungué, Cocotiers, Kinguélé et Nzeng-Ayong, qui connais-



Le déploiement de la Croix-Rouge sur les sites d'Ozoungué, Kinguélé etc. avait pour objectif d'accompagner leurs habitants dans la lutte contre le paludisme.

sent une forte démographie et sont recouverts d'eaux usées. L'action de la Croix-Rouge gabonaise vise à réduire les facteurs de risques environnementaux et à garantir une meilleure qualité de vie des populations, en les impli-

quant à tous les niveaux, de façon à changer leurs mentalités. D'où l'opération "retroussons les manches" et la distribution des moustiquaires imprégnées par les volontaires de cet organisme. Les premiers bénéficiaires

ont remercié la Croix-rouge gabonaise pour son initiative. « Le problème d'insalubrité que connaît Ozoungué et les autres quartiers ciblés, est l'un des facteurs de risques contre le paludisme à Libreville. En assainissant notre milieu de vie et en nous sensibilisant, nous, populations, contre les risques de cette maladie, les volontaires de la Croix-rouge contribuent de manière inestimable à la préservation de notre santé à travers les méthodes qui nous sont inculquées. Nous parvenons ainsi à réduire les facteurs à l'origine de la maladie », a souligné Jean Claude Engone, habitant du quartier Ozoungué. Un avis partagé par Lucienne Mbatchi, qui a, toutefois émis le vœu de voir ce geste être pérennisé.

## Conférence des ministres de l'Education nationale (CONFEMEN)

## Libreville abrite la 57e session ministérielle dès aujourd'hui

Christian KOUIGA  
Libreville/Gabon

**En attendant la cérémonie d'ouverture solennelle des assises, qui aura lieu après mercredi, les travaux, dans leur phase technique, démarrent aujourd'hui au sein des commissions techniques à l'hôtel Le Nomad.**

TERRE hospitalière et carrefour des rencontres, Libreville abrite, du 25 au 29 avril 2016, les assises de la 57e session de la Conférence des ministres de l'Education nationale (Confemen) dont le ministre gabonais en la matière, Florentin Moussavou, est le vice-président en exercice.

La journée d'aujourd'hui prévoit au rôle de la réunion de la Commission administrative et financière (Caf) : l'ouverture et la constitution du bureau, l'adoption de l'ordre du jour et du calendrier des travaux, points suivis de la présentation du rapport des commissaires aux comptes pour l'exercice

2015, de la présentation des observations du STP sur le rapport des commissaires aux comptes et de l'état de mise en œuvre du plan de recouvrement des arriérés des contributions. Les commissaires procéderont aussi, au cours de cette journée, à l'adoption du rapport du manuel des procédures de la Confemen, et présenteront également les grands axes du projet de plan d'action 2017-2018 de la Confemen, et son projet de budget pour la même période. La journée de demain, consacrée à la réunion des Correspondants nationaux (CN), sera tout aussi fournie. Elle portera, entre autres, sur le bilan des activités de la Confemen (2014-2015) et sur le rapport partiel 2016. Les membres de cette commission présenteront, à cet effet, à la fois le plan stratégique de la PASEC, le rapport des correspondants nationaux à Maurice et le projet-pilote de l'observatoire de la Confemen pour la qualité de l'éducation. En après-midi, la commission des correspondants



En sa qualité de ministre de l'Education nationale du pays hôte de la 57e session de la Confemen, Florentin Moussavou prononcera le discours solennel des dites assises.

nationaux procédera à la présentation du document sur le thème de cette 57e session ministérielle, à savoir : "Vers la réussite pour tous : résoudre la crise de l'apprentissage dans les

pays francophones en luttant efficacement contre l'échec et le décrochage scolaires". Un thème adopté par les ministres membres du Bureau, lors de la réunion tenue à Dakar, le 12

décembre 2015, pour préparer la présente session ministérielle.

Au cours de cette rencontre, les ministres avaient également eu à examiner et à adopter le document d'opérationnalisation de l'observatoire de la qualité de l'éducation, le plan stratégique 2016-2025 du PASEC, les termes de référence pour l'élaboration de la Charte de la gouvernance, et les rapports techniques et financiers.

Gageons qu'au cours de cette 57e session, qui s'ouvre solennellement ce mercredi, les ministres de l'Education nationale des pays membres et les experts en la matière mèneront, entre autres, leurs réflexions sur les nombreuses entraves qui ont, entre autres noms : "enseignants insuffisants, peu qualifiés et peu motivés, déficit dans la prise en charge des enfants à besoins spécifiques, décrochage scolaire, classes sursurchargées, manque de ressources pédagogiques..." , qui minent le système éducatif africain ou des pays membres.

Au total, la Croix-rouge gabonaise prévoit de distribuer 3 225 moustiquaires imprégnées aux femmes enceintes et aux enfants de moins de cinq ans à travers les différents quartiers de Libreville et d'Owendo.

## Ici et ailleurs

• **Le pape aux jeunes**  
**"Le bonheur n'est pas une appli"**  
"Votre bonheur n'a pas de prix et ne se commercialise pas. Ce n'est pas une application que l'on télécharge sur son téléphone portable: même la version la plus actualisée ne peut vous aider à devenir libres et grands dans l'amour" a lancé, hier, le pape François à des milliers d'adolescents réunis lors d'une messe spéciale consacrée à la jeunesse. "La liberté n'est pas toujours de faire ce que l'on veut. En fait, c'est le don d'être capable de faire le bon choix", a-t-il ajouté lors d'une homélie ponctuée d'applaudissements nourris par la foule compacte réunie à la place St-Pierre.

• **Rana Plaza, trois ans après**

**Les ouvriers demandent justice**



Plusieurs milliers d'ouvriers du textile au Bangladesh ont demandé justice, hier, trois ans après la catastrophe du Rana Plaza, un bâtiment industriel qui s'était écroulé, provoquant la mort de plus de 1.100 personnes. Des survivants de cette tragédie, l'un des plus graves accidents de l'histoire industrielle mondiale, ont déposé, hier matin, des fleurs sur le site dudit complexe industriel, à Savar, près de Dacca. "Trois années se sont écoulées et la justice n'est toujours pas passée", déplore le syndicaliste Abul Hosain.

• **Télévision**

**"Lemonade", en hommage aux Afro-américaines**

La vénéus-pop Beyoncé a fait paraître, ce week-end, un nouvel album sous forme d'un film dans lequel elle rend hommage à la persévérance des Afro-Américaines, tout en revenant sur sa vie compliquée au côté du rappeur Jay Z. "Lemonade" devait n'être qu'un film diffusé en avant-première sur la chaîne câblée américaine HBO, mais la chanteuse, connue pour les sorties surprises de ses chansons, y lance en fait son nouvel album du même nom.

Rassemblés par F.B.E.M